

PANORAMA POLITICO A FEBRERO 12.07

1. La división de la oposición que se profundiza es la gran ventaja electoral del oficialismo. El jefe de gabinete (Alberto Fernández) dice que Kirchner o su esposa ganarían la elección por 30 puntos. Ello sería si se votara hoy, ya que ninguno de los candidatos opositores está superando los 15 puntos, dado que el grueso del electorado opositor se divide en tres tercios (Lavagna, Macri y Carrió) a los que se agregan otras candidaturas de menor envergadura. Si bien es cierto que Cristina Kirchner tiene varios puntos menos de intención de voto que su marido, con la oposición dividida como hoy está, igual gana en la primera vuelta. Ello no implica que dentro del oficialismo no existan problemas. Frente a la declaración del Presidente, que pasó un tanto desapercibida, de que el próximo presidente podrá ser “pingüino o pingüino”, su esposa pareció responder, al afirmar que es ella quien decide sobre su candidatura y no el Presidente. En la provincia de Buenos Aires, si bien Daniel Scioli -cuya candidatura sigue pendiente de una resolución judicial- ha logrado el apoyo de los piqueteros oficialistas (D’Elía y Pésico), el desplazamiento del intendente kirchnerista de un municipio del Gran Buenos Aires por sectores duhaldistas muestra que los conflictos siguen existiendo en el peronismo bonaerense.

2. La creciente desarticulación de la oposición en los últimos días evita que los problemas del gobierno sean capitalizados por ella. La atomización dentro de la UCR va en aumento, lo que debilita al proyecto de Lavagna. Alfonsín ha dicho que el partido no puede apoyar al ex ministro porque el 30% no lo acompañará. Pero el presidente del Radicalismo (Morales) -designado hace poco tiempo con el apoyo del mismo Alfonsín- ha manifestado que el partido apoyará a Lavagna pese a todo. En el centro-derecha, Macri sigue dudando si ser candidato a Presidente -como le conviene al gobierno para dividir la oposición y dejar sin adversario a sus candidatos en Capital- u optar por la jefatura de gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Carrió sigue su campaña reiterando su oposición a cualquier negociación con ambos candidatos opositores. Las sesiones extraordinarias del Congreso que se inician esta semana con el tratamiento de la reforma de las AFJP, para seguir después con la renegociación de los contratos de Aguas Argentinas y Aeropuertos 2000, mostrarán a la oposición no sólo sin capacidad de impedir las intenciones del Ejecutivo, sino también sin tener una actitud común. Paralelamente, el gobierno busca desactivar los conflictos que en el campo económico-social pueden favorecer a la oposición en el año electoral. Ha comenzado el diálogo con el campo que

inició el año con protestas y no ha impedido que los sindicatos negocien salarios sobre un piso de 20% de aumento.

3. **La elección de constituyentes de Corrientes que tendrá lugar el próximo domingo será una buena radiografía del estado en el cual se encuentra la política nacional.** Ganará la lista del oficialismo provincial, que busca reformar la Constitución para permitir una reelección inmediata, por la cual podría ser reelecto en 2009 el actual gobernador (Colombí), uno de los llamados radicales-K. Ganará como primera minoría, pero al presentarse ocho listas, la oposición concurre dividida en siete, lo cual asegura la victoria oficialista. Otra lista de centro-izquierda, lleva como primer candidato a constituyente a un sacerdote progresista (Niella), que propugna la reforma agraria, buscando a la vez reunir el voto opositor, pero sin confrontar con Kirchner. El centro-derecha va dividido. Macri y Sobisch estrenan su primera alianza electoral, pero López Murphy presenta lista propia, mostrando así las divisiones existentes entre ellos. Los partidos tradicionales en la provincia (PJ, UCR, Autonomista y Liberal), son difíciles de reconocer en un cuadro de alianzas muy complejas. Mientras tanto San Luis también decidió adelantar la elección para el 18 de agosto y analizan hacerlo los gobernadores de La Rioja y La Pampa. En la Capital, el oficialismo nacional parece decidido a impedir -vía judicial o con un eventual acuerdo con Macri- que se adelante la elección, lo que perjudica a su candidato (Filmus).

4. **La política exterior es un campo donde las tensiones parecen ser crecientes.** La visita de los dos subsecretarios del Departamento de Estado (Burns y Shannon), mostró que a pesar que la relación bilateral pasa por el mejor momento del gobierno de Kirchner por su actitud frente a Irán, el reclamo diplomático por un fondo de inversión, hizo que el mismo día que ambos se entrevistaban con el gobierno argentino, los diarios titularan que el Presidente “no acepta presiones” de Estados Unidos. Paralelamente, Argentina confirmó que abandona la Alianza extra-OTAN, alcanzada durante el gobierno de Menem. Las declaraciones del jefe de la base militar británica en Malvinas y del Gobernador de las islas sobre la defensa de ellas, llevó al gobierno argentino a convocar al embajador británico para pedirle explicaciones. El conflicto con Uruguay no se resolverá en un contexto de tensión creciente y con el Rey de España buscando un gesto simbólico, que le permita salir al menor costo de su frustrada gestión. Por su parte Kirchner viaja a Venezuela la semana próxima, para firmar un acuerdo de “alianza estratégica” con Chávez, en un momento que éste se radicaliza, pero ofrece a

la Argentina participar en la exploración de la Cuenca del Orinoco donde se han descubierto nuevas reservas.

5. En **conclusión**:

a) A ocho meses y medio de las elecciones presidenciales, el gobierno está ganando en la primera vuelta, ya sea candidato el Presidente o su esposa.

b) La división de la oposición se profundiza en los últimos días y ello le impide capitalizar los problemas del gobierno, como la crisis de credibilidad que provocan los cambios en el INDEC.

c) La elección de constituyentes de Corrientes, donde ganaría el gobernador un radical K, confirmará la ventaja electoral que tiene quien está en el poder y encuentra una oposición atomizada.

d) La política exterior es un capítulo en la campaña electoral de Kirchner y ello explica recientes tensiones con Estados Unidos y el Reino Unido, la no solución del conflicto con Uruguay y su acuerdo con Chávez.